
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會 

第一次會議會議記錄 

時   間：中華民國 111 年 11 月 1日上午 09時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：梁靜怡 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管、代表女士先生大家早，今天我們金門縣金湖鎮民

代表會第十二屆第八次定期會的第一次會議，今天的議程是鎮長的施

政報告，大家對今天議程有沒有甚麼意見？沒有意見，會議正式開

始。 

鎮長請上報告台。 

 

陳鎮長文顧報告： 

(請參考會議資料 P1~P11) 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表對鎮長的施政報告有沒有意見？做一下答詢？ 

蔡建立蔡代表。 



蔡代表建立： 

鎮長我請教一下，你的競爭對手說南石滬喊泉，人均 5.5 元，你要不

要解釋一下。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

我們是不想在網路上跟他吵架，我們一次 10 元，以五個鄉鎮來看，

其他鄉鎮都沒有在收錢，雖然 10元不多，但那其實這是象徵性的收

費，讓鄉親知道使用者付費的精神，說難聽一點，10元其實兩、三

個人在那邊輪班，人事費用根本都不夠了…。 

 

蔡代表建立： 

我們公營單位設立本來就不是以營收為主要目標，我們使用者付費的

觀念很好，所以我覺得你可以上去解釋一下。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

可是我覺得我們上去解釋好像是找一個舞台給他，他反而更有話講，

我們就不理他就好了。 

 

蔡代表建立： 

我是這樣建議啦！另外，你們九宮格尋秘境活動，實際參與 4300 多

人，發了 75 萬多，一個平均大概 172 元，你們這怎麼算的？你們這

個核發禮卷是怎麼發的？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

這個部分細算我比較不清楚，我請觀光課說明一下。我們剛剛那個南

石滬公園雖然是這樣說，但我們創造 23萬多人去那邊造訪，這是另

一種意義啦，以前一天才去不到 10 個人，7個去釣魚，3個去撿海螺，

都不是去那邊玩的。 

 

蔡代表建立： 

我們沒有嫌棄你啦！我找個機會讓你說一下。 



 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

主席、各位代表大家好，我向大家報告一下，那個參加的是 4300 多

人，但實際有完成的大概 3千多人，完成的人才會核發 200 元的兌換

券，所以實發 75 萬多，不是全部的人都有完成。 

 

蔡代表建立： 

所以是有完成的才有，沒參加完的也算是有參加？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

有來登記，來領九宮格表格的是 4300 多人，有跑完完成活動的才 3

千多人，有的沒完成，有的可能是台灣來的遊客…。 

 

蔡代表建立： 

所以實際就是 3千多人完成，發 75萬這樣。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

是。 

 

蔡代表建立： 

另外，陳景蘭洋樓那些裝置藝術，你們是請廠商去裝的嗎？那個有保

固嗎？保固多久？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

有，保固兩年。 

 

蔡代表建立： 

因為那個海水鹹，我想那個壞掉的機率應該很大，很快就生鏽，我是

說那個海水，不是說這個啦(海水代表)！兩年後續維修怎麼辦？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 



後續維修，我們會再烤漆，這屬於天然受損，如果人為就是廠商要負

責。 

 

蔡代表建立： 

我是想那些可能撐不到兩年啦！如果照你這樣說，天然因素就是等於

沒有保固了阿！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

如果人為、天然他們不負責，除非是品質問題。 

 

蔡代表建立： 

你也真沒天良，如果酒空去破壞他，屬於人為，就不算保固了。我是

覺得你們那些放不久啦！南瓜馬車跟那些鐵製的東西，你們要想清楚，

不然後續維修費用，可能不高，但要一直花，使用年限也不長，搞不

好明年就要拆掉了。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

差不多，那台馬車太靠近海了… 

 

蔡代表建立： 

包括那片愛情鎖牆，搞不好下去也會陸續生鏽。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

那邊是還好。 

 

蔡代表建立： 

像你們這樣花那麼多錢，打算兩三年就拆掉，真的很浪費錢啦…。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

那個一組大概 20 幾萬，3、5年… 

 



蔡代表建立： 

我是覺得放不久啦，只是提出意見，你們自己再評估一下。那你先回

座，我問一下鎮長。 

鎮長，去年發包的那三個社區，是不是最近才陸陸續續開始動工，后

園、林兜、東村。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

對，東村已經動工幾個月了，林兜也是，其實主要就是有四大管線，

我們金門好像沒有那個結構技師，還是這筆不好賺，還要找台灣的技

師，所以我們都在等這四大管線啦！一等就是幾個月。 

 

蔡代表建立： 

你這個拖好幾個月，從去年的預算，那時編列就開始再發包了，那剛

好一年，怎麼拖了一年，不可能等一個管線等一年。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

還有申請建照的問題。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告，這三個案核准，其實是在去年底，很匆忙之下，其實那

時建照都還沒申請，為了預算保留，所以先發包，變成倒過來，先發

包再申請執照，執照還有兩個程序，一個開發許可、一個建築執照，

每個月只排一個場次，每個委員的意見都不一樣，退來退去，每次都

是一個月起跳。 

 

蔡代表建立： 

不是還要裝電梯嗎？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

當初的總預算不夠… 

 



蔡代表建立： 

所以你們誇年度使用，今年的預算一起用就對了？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

用今年的回饋金提撥… 

 

蔡代表建立： 

你們是等電梯再塞進去再去跑照，還是你們先發包跑一次，然後等電

梯費用下來再跑一次？因為你還要改圖，要再重新審圖。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告，那時候的圖是有電梯的，只是發包沒有這個項目，今年

度軍方的回饋金下來，再重新招標電梯的標案。 

 

蔡代表建立： 

你們真的很亂來。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

因為總預算真的超出太多了，一直省省不出來，因為金額太龐大了。 

 

蔡代表建立： 

反正你們就是先預設要放電梯，只是合約項目沒這項，然後再另案增

設電梯，再把兩個併在一起。你們真的很敢… 

 

建設課陳課長書文答詢： 

因為已經超出總金額，不是… 

 

蔡代表建立： 

這些問題從去年就已經討論過了，不用在這邊爭執，這也是你們自己

答應人家的，你們不夠就是不夠，你管他要電梯。 

 



建設課陳課長書文答詢： 

他是用軍方回饋金去做的。 

 

蔡代表建立： 

也就是說把兩年的軍方回饋金都用在活動中心就對了？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

沒有全部，上年度… 

 

蔡代表建立： 

去年是花 1200？還是 800？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

800，但是有一部分是縣政府的補助款，有一部分… 

 

蔡代表建立： 

這去年都討論過了，加一加就是不夠去做發包的嘛！你們不能這樣搞，

另外你們那個清淤的基金，就是金湖鎮的清淤出口改善工程，你預計

合約金額開多少？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

清淤如果沒記錯，總額大概 600 萬左右。在最後接近尾聲，全部金額

也接近合約的金額，現在剩最後一次的派單，做完就沒有了…。 

 

蔡代表建立： 

已經做 3、4期了嗎？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

對…！他分批請款，當初合約是分批請款。 

 

蔡代表建立： 



那你付幾期款了？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

我沒記錯應該有 3、4期吧 。 

 

蔡代表建立： 

你確定你有付 3、4期款？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

我回去再查一下，詳細細節我再查一下。 

 

蔡代表建立： 

沒有人給人家計價差 3、4個月的，沒有這麼誇張的。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

有這樣嗎？ 

 

蔡代表建立： 

不要跟我裝傻，我現在給你時間，你去把你們簽的文拿上來，我看你

付幾次。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

這個細節我問一下承辦人。 

 

蔡代表建立： 

你去把簽的文拿上來，你們計價付款一定是有簽公文的阿，跟縣政府

請款你們總是有簽稿，簽去縣政府…。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

可能代表有所誤會，我去查一下承辦人，就知道。 

 



蔡代表建立： 

我給你時間，你去找。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

現在去嗎？ 

 

蔡代表建立： 

去，我等你。 

 

蔡主席乃靖： 

你是要等他拿上來補給你？不然大家都只能空坐在這裡等，因為大家

都沒有要質詢，那我們先休息 5分鐘。 

會議繼續開始；請建設課長上報告台。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

文件我們初步是有，我跟代表報告，第三次請款有延誤，延誤原因是

因為縣府工務處，我們有去請求撥款，工務處那時不知道怎麼樣，他

款項給我們有點慢，是卡在這裡，不是公所要耽誤。 

 

蔡代表建立： 

他第四期也還沒有請阿！公所的文甚麼時候給縣府的？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

這個細節，這個文件一大疊，縣府… 

 

蔡代表建立： 

你不要一直推拖給縣府，你們鎮公所發這個文發給縣政府的計價請款

的文是甚麼時候出去的？我看你也沒看到，不然你明天統一說明。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

好，這個能是誤會啦，清淤的廠商我感覺他配合度也是蠻好的，公所



應該不會故意去耽誤他的款項，像請款我們也都儘快辦… 

 

蔡代表建立： 

好了，明天查一查再一起說，說這些都沒用… 

 

建設課陳課長書文答詢： 

謝謝代表。 

 

蔡主席乃靖： 

課長請回。課長，一些文件、資料你明天自己準備好。 

各位代表還有沒有甚麼意見？對鎮長的施政報告，如果沒有其他要質

詢的，我們今天會議到此結束，謝謝大家。 


